

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Boletín, número 11

IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA

Miércoles 31 de Diciembre de 1919

Núm. 3 273

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 3 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

El atentado del día 23

En el Gobierno civil se recibió ayer extensa comunicación de la Benemérita dando cuenta de la detención del tranviario huelguista Jaime Mercant Homar, de 29 años de edad y de estado casado, natural de Valldemosa y vecino de Palma (Constitución, 116), por considerarlo autor de los anónimos dirigidos a don José Socías amenazándole de muerte, anónimos que parecen relacionados con el atentado perpetrado en su casa en la madrugada del día 23.

Practicaron el servicio, con gran celo y actividad, el cabo Alejandro Carrasco Benasser y los guardias primero Jaime Maril Pizá y segundo Bartolomé Mascaró Oliver, quienes, con tal motivo, han recibido muchas felicitaciones.

La detención de Mercant fué debida a la gran semejanza de su letra con la en que fueron escritos los anónimos dirigidos al señor Socías.

Además, en el momento de la detención fué ocupado a Mercant un escrito, hecho, según propia declaración, de su propio puño, cuya letra, incluso a simple vista, resulta igual a la del sobre en que se dirigió al señor Socías uno de los anónimos.

La Benemérita instruyó el oportuno atentado, que entregó, juntamente con el detenido, al juez especial que entiende en el asunto.

Desgracia en Inca

Coz mortal

Hace algunos días ocurrió una desgracia en el huerto llamado «Ca'n Carón», enclavado en el término municipal de Inca, próximo a aquella estación del ferrocarril. El hecho ocurrió de la siguiente manera:

Se supone que el dueño del huerto, Bernardino Truyol Llompart, de 55 años de edad y de estado casado natural y vecino de Inca, entró en el establo de la indicada casa para arreglar un mulo que había en él. El animal, empero, dió una coz en la cabeza al Truyol, causándole una herida en la región temporoparietal derecha, con hundimiento de la cavidad cranea, que le produjo la muerte rápidamente.

La esposa de la víctima, María Llompart Amer, fué la primera en darse cuenta de la desgracia.

E. P. D.
En el lugar de la ocurrencia se personó el Juzgado.

El descanso

dominical

Visita al Gobernador

Nutrida comisión, integrada por dueños de comercios y dependientes de esta ciudad, visitó ayer al Gobernador civil, señor Díez García, para formularle nuevas reclamaciones por el incumplimiento de que es objeto, especialmente en algunas poblaciones (poblaciones del interior de la isla, la ley del descanso dominical.

Los visitantes expusieron al Gobernador los perjuicios que causa al comercio palmeño, que cumple fielmente dicha ley, el incumplimiento de que ésta es objeto en los pueblos.

El señor Díez García manifestó a dichos señores que reiteraría las órdenes que ya tenía dadas para que la indicada ley fuera estrictamente cumplida en toda la provincia.

Desde luego, anunció la imposición de varias multas a distintos infractores denunciados.

Teatrales

Principal

A beneficio del Roperó de Nuestra Señora del Pilar, se celebró ayer la anunciada función en el Principal, estando, por este motivo, el teatro, completamente ocupado por distinguidísima concurrencia.

Se pusieron en escena las obras «Peberrillo el loco», de los Quintero, y el entremés «Mañanita de San Juan», obras ambas que fueron interpretadas con acierto, y valieron a sus intérpretes muchos aplausos.

En un intermedio, la banda del Regimiento de Palma, escuchó una gran ovación por su esmerada ejecución de la «Suite en La» del maestro Julio Gómez.

Para esta noche se anuncia el estreno de la comedia «La razón de la locura».

Balear

Hoy se celebrará en este circo el debut de «Los Foutrelles», clown musicales.

La cuestión

sanitaria

En el caserío de Coll d'en Rebasca se ha declarado un caso de difteria. El Comisario municipal de Sanidad, Sr. Llompart, tomó enseguida las medidas que eran del caso para evitar la propagación de la dolencia.

En esta ciudad existía un caso de gripe y otro sospechoso de la misma enfermedad.

Ayer, según noticias, se declaró un nuevo caso. Por orden del Sr. Llompart, las casas de los atacados fueron aisladas y acordonadas, para evitar la propagación de la dolencia.

Ayer falleció un atacado, siendo el cadáver conducido al Cementerio, por orden del Sr. Llompart, a las pocas horas de ocurrido el fallecimiento.

En general, el estado sanitario de Palma es excelente.

CONGREGACIÓN

DE

María Inmaculada y San Luis

(Montesión)

SECCIONES MAYOR Y MENOR

Mañana jueves, a las ocho y cuarto, se celebrará misa de Comunión general.

Nota.—No se pasará aviso a domicilio a los señores Congregantes.

A. M. D. G.

Otro atentado frustrado

Días atrás, en Lluchmayor, se intentó cometer un nuevo atentado de la misma índole del perpetrado en el domicilio del Diputado a Cortes D. José Socías.

Este nuevo atentado, sin embargo, quedó frustrado, y, gracias a las pesquisas del benemérito cuerpo de la guardia civil, realizadas con gran celo y actividad, han sido descubiertos los presuntos autores del vandálico hecho, que, como el llevado a cabo en el domicilio del señor Socías, parece consecuencia de las disolventes campañas que se están haciendo entre la clase obrera.

El atentado contra el señor Socías, pues, no ha sido un caso aislado. El hecho se ha repetido, no en Palma, sino en Lluchmayor como ya llevamos dicho, donde también han arraigado las ideas de odio que predicán los compañeros.

De este nuevo atentado frustrado dió ayer amplia cuenta al Gobernador la Benemérita del puesto de Lluchmayor.

Se presentó a la guardia civil D. Juan Vidal Sastre, de 45 años de edad y de estado casado, denunciando que en su finca «Cuhuluch» le habían sido cortadas cuatro higueras y tres almendros.

Como presuntos autores de dicha corta fueron detenidos once individuos, todos ellos operarios del señor Vidal, que están en huelga: Miguel Taberner Ferrer, de 16 años; Antonio Clar Cervera, de 26; Sebastián Creus Mesquida, de 25; Gabriel Alzina Tomás, de 25; Guillermo Ginard Estela, de 24; Miguel Andrés Pastor, de 32; Damián Coll Coll, de 26; Antonio Ros Monserrat, de 29; Gregorio Andreu, de 51; Bartolomé Cañellas García, de 52, y Enrique Suan Maril, de 61.

Los dos primeros, según el parte de la Benemérita, dijeron que en reuniones celebradas por los huelguistas en el establecimiento de bebidas llamado «Ca'n Bisquerra» se dijo que, caso de que su patrono, señor Vidal, no accediera a sus peticiones, intentarían contra su persona y sus propiedades, ya agrediendo personalmente, ya echando al interior de su casa, para que ardiera, un petardo, que tirarían metido en una botella.

Efectivamente, según la guardia civil, sobre las cuatro de la tarde del día 28 fué encontrado un cartucho de dinamita con pistón y unos 40 centímetros de mecha colocados en la ventana del despacho de la casa del señor Vidal; cartucho que no llegó a explotar por estar la mecha un tanto rota antes de llegar al pistón, lo que impidió que el fuego se comunicase a éste.

Los detenidos, con el atestado instruido el efecto, fueron puestos bajo la acción del Juez de primera instancia e instrucción.

De Petra

En el Santuario de Bonany

Ayer por la mañana, y mientras que en el Santuario de Nuestra Señora de Bonany, reinaba en aquel templo el silencio de la Soledad y sus pacíficos custodios los ermitaños estaban entregados a sus respectivos quehaceres, se desmoronó el primer tramo de bóveda causando el estruendo consiguiente, viniendo abajo con ella el tejado que la cubría. Parte del coro y los bancos quedaron hechos ruinas, salvándose del desastre los retablos de San Antonio y de Santa Bárbara y el púlpito, que concentran la parte del Oratorio desmoronada.

Lamentamos intensamente dicha catástrofe, si bien nos felicitamos de que no haya víctimas personales, como también de que aquella devota imagen de María, imán de nuestros corazones, no haya sufrido las consecuencias de semejante desastre, privándonos de adorarla, no precisamente bajo el aspecto de su adoración veneranda, sino por ser un valiosísimo legado de nuestros antepasados.

La bóveda, hoy convertida en escombros, databa desde el año 1697, según se ha venido leyendo en una lápida enclavada en la misma, que si ha desaparecido entre las ruinas, decía así:—Bene fundata est dom. Del supra firmam petram—Magnus Dominus et laudabilis nimis in civitate Del ntri.— Civitas

María est fundamentum in montibus stis. a 10 Juner 1697.—Cap de esta obra lo honor Miguel Pou.

Se impone a todos los petreños y a los devotos de aquella santa y solitaria figura de María, el óbolo de la caridad para restablecer y restaurar, como es debido, el Santuario de Bonany, prestando el hombro a los buenos ermitaños en la forma y manera que cada cual pueda, según sus facultades. Por de pronto, pueden contar dichos cenobitas con el apoyo del Alcalde y Ayuntamiento de esta villa, y de otras personas devotas de tan Santa Adoración.

F. T.

Petra, 30 12 919

Expedición del Patronato a Cura

El domingo pasado los amigos del Patronato, en número de 65, fueron al Santuario de Cura. Formaban la comitiva la mayoría de los jóvenes mayores del Patronato, acompañados de un grupo de protectores de la casa, entre los cuales había don Rafael Blanes, don Antonio Auba, don Jaime de Oleza, don Mateo Jaume, don Miguel Villalonga, don Leonardo Oliver, don Pedro Buades, don Juan Font y Peña, don José Mir y Peña y otros que no recordamos.

Pasando por Algaida y Randa, al subir el monte, se encontraron con la sección de «Trecadores» que bajaba del Oratorio de Gracia a donde habían ido el día anterior. Todos juntos subieron a visitar la Virgen de Cura y la Cueva del Beato Ramón. Allí comieron, hospedados por los buenos Franciscanos, y después de admirar el variado panorama de toda la isla bajaron a pie a San Honorato y a Gracia, para regresar a Palma en tren, por la vía de Lluchmayor.

Durante el día, que fué espléndido, reinó una franca y sana alegría.

Los descargadores del puerto

Continúa sin resolver la huelga de los obreros descargadores del muelle.

En la tarde de ayer se cargaba tabillas de madera a bordo de la balandra «María» y se descargaba ladrillos y otros objetos del pabellón «Canalejas».

Dichas operaciones se realizan en la forma que dijimos días pasados.

Los obreros que trabajan actualmente sobre el muelle no pertenecen a «La Marítima Terrestre».

Protegen dichos trabajos varias parejas de la guardia civil.

Esta mañana se efectuaban las operaciones de carga y descarga en los veleros «Carmen Picó», «Rosario», «Canalejas» y algún otro.

En varios de estos buques los obreros no asociados realizan los trabajos entrando ya a bordo, autorizados por los patronos de los veleros.

Ha quedado solucionado el conflicto de los carreteros del puerto, que existía desde hace unas semanas. Los carreteros que estaban afiliados a la Casa del Pueblo se han separado de ella, pasando a la Federación católica de la calle de Montenegro, habiéndose reunido ya en aquel local, y esta tarde quedará constituida la Junta Directiva.

Con motivo de la solución de esta huelga se realizan con normalidad los trabajos de transporte de las mercancías, tanto de los veleros como de los buques de la «Isla Marítima».

Además del Sindicato de carreteros, en la misma Federación de obreros católicos ha quedado constituido un Sindicato de descargadores, fogoneros y marineros, que se constituyó el día 24 del corriente mes.

Notas de Sociedad

Enfermo

Se halla enfermo, guardado cama, el Director de la Compañía mallorquina de tranvías, señor Esteve.

Desearíamos pronto restablecimiento.

De viaje

Ayer salió en el «Bellver», para Ibiza y Alicante, de paso para Madrid, el teniente de Ingenieros don Manuel Miquel.

—Esta mañana han llegado de Barcelona, a bordo del vapor «Mallorca», después de haber realizado un viaje a París, los señores D. Mariano y D. José Gual Villalonga y don Nicolás Cotoner.

—También ha llegado el Capitán de la Marina Mercante D. Manuel Despujol.

Fallecimientos

En Sóller ha pasado a mejor vida la ejemplar religiosa Sor Victoria de la Cruz Salvá, que hasta hace poco tiempo había desempeñado el cargo de Superiora General de la benemérita Congregación Diocesana de Hermanas de la Caridad.

La falta de espacio nos impide publicar hoy la extensa nota necrológica que merece la personalidad de la virtuosa finada; la publicaremos en el número próximo.

A. E. R. I. P. A.
Reciba dicha Congregación, que tan sen-



LA RDA. MADRE

Sor Victoria de la Cruz Salvá y Salvá

Superiora de las HH. de la Caridad de Sóller

Falleció el 29 del actual a los 67 años de edad y 49 de profesión religiosa Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

La Congregación Diocesana de las HH. de la Caridad, su hermano el R. P. Francisco Salvá, del Oratorio, primos doña María Antonia, don Francisco y don Antonio Salvá y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan a los funerales que se celebrarán en la parroquia de Sóller el día 2 de Enero a las diez de la mañana y el día 3, a las diez, en la Capilla de las HH. de la Caridad de Palma (C. del Moral, 12), a una misa rezada, durante la cual se cantará el Oficio de Difuntos y a las diez y media, con misa de Requiem.

sible pérdida ha sufrido, nuestro profundo pésame, que hacemos extensivo al Rdo. Padre Francisco Salvá, hermano de la difunta; a su prima la eximia poetisa D.^a María A. Salvá y a la demás familia.

La fiesta de la Conquista

Hoy se celebra en esta ciudad la tradicional fiesta de la Conquista.

En la Catedral Basílica se ha celebrado esta mañana su omne officio, que costea el Exmo. Ayuntamiento, siendo el celebrante el M. I. Sr. D. Antonio Deyá, Canónigo, asistido del M. I. Sr. D. Rafael Roselló, Canónigo, y de los Beneficiados Rdo. don Sebastián Cerdá y don Enrique Lazzcano en calidad de diácono, subdiácono y Presbítero asistente, respectivamente.

Ha ocupado el púlpito el Rdo. P. Ginard, de San Felipe Neri.

A los divinos oficios ha asistido el Ayuntamiento, preside por el Gobernador civil, señor Díez García y representado por el Alcalde, señor Barceó y Caimari y los concejales señores, Carrió, Aguió y Valentí, Vi la onga, Llabres, Barrera, Solá, Moner, Barceló y Mir, y Barrón de Pinar.

También han asistido buen número de fieles.

En la plaza de Cort ha tenido lugar los actos que se celebran anualmente.

En el salón de actos del Ayuntamiento tendrá lugar, este mediodía, la declaración de los nuevos Hijos iustres Rdo. señor Obispo de Tenerife y don A. E. J. Roselló.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—La Circuncisión del Señor, divino Emanuel.

Cuarenta Horas.—Empezan en San Felipe Neri, en desagravio al Santísimo Corazón de Jesús por los ultrajes recibidos en la Eucaristía durante el año pasado, y en las cuales la Asociación de la Oración y Vela al Santísimo Sacramento, solemnizará con el acostumbrado Triduo, las noches, el cuadragesimo séptimo aniversario de su instalación en esta capilla: Exposición a las seis; a las diez y media fiesta en honor de Santa Inés, virgen y mártir, cantándose Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Bernardo Martorell, C. O.; a las doce meditación durante una misa; por la tarde a las seis y cuarto Rosario y la estación al Santísimo; después sermón de Triduo que predicará el M. I. señor don Nadal Garau Doctoral, rezo solemne de la Letanía de todos los Santos y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

Concluyen en la parroquia de la Concepción (Santa Catalina), dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús; Exposición a las seis; a las siete misa de Comunión general; a las diez Tercia y Misa mayor; con sermón por el Rdo. P. Miguel Roselló, SS. CC.; por la tarde, a las seis Rosario, último día del Triduo con sermón por el mismo orador de la mañana, Trisagio, con sermón por el mismo orador de la mañana, Trisagio, procesión de Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Misa mayor de la Catedral Basílica, predicará el Rdo. Padre Miguel Alcover, S. J.

En Santa Cruz, al anochecer, solemne acto de Consagración al Divino Corazón de Jesús.

En San Miguel, fiesta en memoria de la Conquista de Mallorca: A las diez Tercia y Misa mayor con sermón.

En las Capuchinas, función para la Venerable Orden Tercera: Por la tarde a las cinco y media Rosario, después el P. Director dará cuenta del estado de la O. T. del año anterior, Trisagio cantado, sermón por el Rdo. P. Samuel de Algaida, capuchino, canto de la Sibila, adoración del Niño Jesús y repartición de los Santos Patronos de la Venerable Orden Tercera.

En Montesión, fiesta del Santo Nombre de Jesús, titular de la Compañía: A las siete y media misa de Comunión general para los

Congregantes de la Sección mayor; por la tarde a las seis, exposición, Rosario, Trisagio solemne, sermón y adoración del Niño Jesús.

En la Capilla privada del Convento de María Reparadora, Ejercicios Espirituales para Maestras y las que estudian el Magisterio, dirigidos por el Rdo. P. Francisco de P. Cuadras, S. J.

Distribución del tiempo: Por la mañana a las diez Letanía; a las diez y media meditación, y a las once y media plático; por la tarde a las cuatro Lectura; a las cuatro y media meditación; a las cinco y media Rosario seguido de la Bendición y a las seis y media meditación.

En el Centro Eucarístico Día 1 primer jueves. La comunión mensual será a las ocho. A las seis de la tarde Rosario, sermón y reserva de S. D. M. que estará expuesto durante todo el día.

En las Teresas, fiesta dedicada al Niño Jesús de Praga; a las diez Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad; a las cuatro y media por don Juan Amengual, Vicario de San Miguel; por la tarde a las seis y media después del Rosario, ejercicio dedicado al Santo Niño finalizando con el canto de la sibila.

En la Santa Catalina de Sena, a las diez de la mañana oficio solemne cantado por la Reverenda Comunidad.

A las cuatro de la tarde Exposición del Santísimo, dos partes del Rosario rezadas y tercera cantada por la Rda. Comunidad y reserva de S. D. M.

El día 1.º de siete a ocho, Hora Santa predicada por su padre de la Compañía de Jesús en la iglesia de María Reparadora.

Visita.—A Ntra. Sra. del Amor Hermoso en los Sagrados Corazones. (Privilegiada).

JUEVES, 2.

Santos.—San Isidoro, obispo y mártir. Cuarenta Horas.—Continúan en San Felipe Neri, en desagravio al Santísimo Corazón de Jesús por los ultrajes recibidos en la Eucaristía durante el año pasado, y en las cuales la Asociación de la Oración y Vela al Santísimo Sacramento, solemnizará con el acostumbrado Triduo, las noches, el cuadragesimo séptimo aniversario de su instalación en esta capilla.

Otras funciones.—En San Juan, a las ocho, celebrará el Rdo. Sr. Rector, Misa aniversario de su quinquagesimo primera celebración.

Visita.—A Nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

Sueltos y noticias

El «Boletín Oficial»

El señor Gobernador civil ha dispuesto, ante la escasez de papel, que el «Boletín Oficial» conste sólo de una hoja.

Falta de primeras materias

El Gobernador civil, señor Díez García, se dirigió, atendiendo ruegos de fabricantes de hieluras de esta ciudad, al Ministro de Abastecimientos rogándole gestionase el inmediato envío de primeras materias para fabricas palmeñas que se verían obligadas a parar. Ayer el Gobernador recibió contestación telegráfica del Ministro, quien le dice que traslada su ruego, apoyándolo, al Gobernador de Barcelona.

Tómbola para los pobres de S. Antonio

Hemos recibido las siguientes líneas: «Se abrirá mañana a las 11 de la mañana, en el local que antes ocupaba «La Azucena» en la calle de Colón, local galantemente cedido por D. Juan March.

Objetos recibidos.—Del Ilmo. Sr. Obispo, un cuadro de la Inmaculada; del Excmo. señor Capitán general, un busto artístico de terracota; don Juan March, 50 pts.; don Manuel Sales, 25 pts.; doña Angela Sancho, dos artísticos bustos, dos bomboneras de cristal y un pisapapeles de cristal.

(Continuará)

Junta

El día 11 de Enero próximo, o el 18 inmediato definitivamente, a las cuatro de la tarde, celebrará el «Centro de Pastores» Junta general ordinaria anual para tratar de asuntos reglamentarios.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID Del Extranjero

Madrid, 30 (5:30)
Clemenceau al departamento del Var
Paris.—El próximo miércoles, después de la clausura de las sesiones parlamentarias, el jefe del Gobierno, señor Clemenceau, marchará al departamento del Var.

Madrid, 31 (5:30)
En la Cámara francesa se discute el aumento de las tarifas ferroviarias
Paris.—A las dos de la tarde se abre la sesión de la Cámara, presidiendo el señor Deschanel.

Comenzó a discutirse el aumento de las tarifas ferroviarias, combatiéndolo Margaine, el cual expuso, como única solución, la unificación de redes de los ferrocarriles franceses. Invitó al Gobierno a presentar proyecto conforme su expuesto criterio, abogando por la nacionalización de los ferrocarriles y declarando que la aprobación del aumento que se discute, lleva enherente la nueva alza que han experimentado las subsistencias.

Se suspende el debate para examinar las doctas provisionales, aprobándose por 486 votos la decisión del Senado de reducir el presupuesto a cien millones.

La Bolsa

Madrid, 31 (1:00).

Cotización de ayer

Interior contado.	75 80
Interior fin de mes.	00 00
Amortizable 5 por 100.	96 15
Amortizable 4 por 100.	95 00
Banco de España.	551 00
Compañía Tabacalera.	300 00
Francos.	48 50
Libras.	19 75
Exterior.	85 15
Carpetas interior.	75 50
Marcos.	10 85
Liras.	00 00
Dólares.	5 18

El "lock-out," en Madrid

Madrid, 30 (5:30)

La Federación patronal accede a celebrar una Asamblea con delegados obreros
El secretario de la Cámara de la Propiedad, nos ha facilitado la siguiente nota:

—La Federación patronal acudió a la Cámara de la Propiedad para entregar la contestación a las peticiones propuestas para la solución del "lock-out". Después de prolija discusión, los patronos accedieron a celebrar mañana miércoles una Asamblea con el objeto de recibir de sus asociados, la correspondiente autorización para entrar en negociaciones directas con los comisionados obreros.

La situación en Barcelona

Madrid, 31 (5:30)

Manifestaciones de Wais

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos desmintió a los periodistas los rumores de la agravación de la situación de Barcelona, y de la solución de las huelgas de panaderos, harineros y matarifes.

Nos ha indicado que había quedado asegurado el abastecimiento de la ciudad. Nos confirmó asimismo que los patronos panaderos y sus familias trabajan intensamente para que no falte pan.

Esto ha motivado algunos incidentes en los hornos.

Noticias varias

Madrid, 30 (5:30)

Fallecimiento

Ha fallecido en esta Corte el aristócrata Sr. Marqués de Montelvo.

Era el mayordomo de semana del Rey.

La escasez de tabaco

Aumenta la escasez de tabaco en Madrid.

Madrid, 31 (1:00)

Nombramiento de dos Obispos

La «Gaceta» publica dos decretos de Gracia y Justicia nombrando Obispos de Jaén y Lugo a D. Juan Manuel Busto y Fray Plácido R. y Lemos, respectivamente.

Creando una escuela de educación física
El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición creando una Escuela de educación física adscrita a la Academia de Infantería.

Nuevo académico

La Real Academia Española ha elegido académico de número al notable novelista Sr. Gutiérrez Gamero.

Contra los acaparadores

La «Unión Ciudadana» prepara una enérgica campaña contra los acaparadores.

Mejoría del Sr. Rojas Marcos

Se nos comunica desde Sevilla que el diputado católico Sr. Rojas Marcos, dentro de la gravedad, ha experimentado una ligera mejoría.

El Gobierno ante el Parlamento

La sesión del Senado.—Vivo debate en el Congreso.—

Dimisión de Gimeno.—Los ferroviarios anuncian la huelga

Sesión del Senado

Madrid, 31 (1:00)

Presentación del Gobierno.—Discurso de Allendesalazar.—Las tarifas ferroviarias.—Discursos

A las cuatro de la tarde, bajo la presidencia del señor Sánchez de Toca, se abre la sesión del Senado.

El señor Sánchez de Toca hace uso de la palabra, y dice que espera del patriotismo del Senado que éste dará al Gobierno las facilidades necesarias para conseguir la normalidad constitucional en materia económica.

El señor Presidente del Consejo presenta al Gobierno, y dice que su único programa es la aprobación de los presupuestos, conseguido lo cual dejará libre el camino a la prerrogativa regia.

El Gobierno luego abandona la Cámara, suspendiéndose la sesión por breves minutos.

Reanudada la sesión, el señor Gimeno lee el proyecto de elevación de las tarifas ferroviarias, y pide se nombre una comisión especial para su estudio.

El señor Garsy se queja del escándalo de la exportación de espanto.

El Ministro de Abastos le contesta, diciendo que estudia una orden con carácter general para evitar estas exportaciones.

El señor Conde protesta de la tasa del trigo.

El señor Daurella pide se conceda una recompensa al estudiante de Barcelona que apagó la mecha de una bomba próxima a explotar.

El señor Garriga pide se le conceda turno para una interpelación que tiene anunciada al señor Doval sobre los sucesos de Barcelona.

Se entra en la orden del día.

El señor San Miguel defiende la concesión de un crédito para celebrar un homenaje a los marinos muertos en Cavite.

Se levanta la sesión.

Sesión del Congreso

Madrid, 31 (1:00)

La presentación del Gobierno.—Discurso del Presidente del Consejo.—Ventosa y el sindicalismo catalán.—Indalecio Prieto y la cuestión militar

Bajo la presidencia del Sr. Sánchez Guerra se abre la sesión del Congreso.

El Sr. Allendesalazar saluda a la Cámara y dice que este Gobierno representa a las distintas fracciones de la Cámara y trae como único programa la aprobación de los presupuestos, conseguido lo cual—dice—dejaremos «pedita la prerrogativa regia».

Pide que, cuando se discuta el presupuesto, se establezca un armisticio en las luchas políticas de los partidos, y todos juntos colaboren en la obra nacional.

El Sr. Ventosa manifiesta que si el Gobierno no tiene otra misión que la aprobación del presupuesto, poca autoridad tendrá, pues hay problemas vitales más importantes que éste.

Cree que en Barcelona no se restablecerá la normalidad sin asociar al pueblo catalán al Gobierno propio.

(Rumores).

tratanto, queremos que el crédito y confianza se nos ratifiquen.

Y se levanta la sesión, siendo las ocho y treinta y cinco.

Dimisión de Gimeno

Madrid, 31 (5:30)

Rumores de crisis.—Resuelvo.—Romanones y Gimeno.—La crisis, descontada

A última hora de la tarde comenzaron a circular rumores de crisis, causando la noticia gran revuelo.

Se aseguraba que, a consecuencia de las manifestaciones del Sr. Prieto en el Congreso, el señor Gimeno dimittía.

Se concedía tal importancia a esta dimisión, que se creía que la crisis alcanzaría a todo el Gobierno.

Decíase que el motivo de la dimisión fue que el señor Gimeno intentó recoger la alusión del señor Prieto enviando una carta al Conde de Romanones.

Este abandonó la sesión, conferenciando con el señor Gimeno.

Romanones le dijo que él recogería la alusión de Prieto, pero, como luego volvieron a conferenciar y Gimeno abandonó la Cámara, esto fue interpretado como una dimisión.

Luego el señor Gimeno estuvo brevemente en el Senado, regresando al Congreso cuando ya había intervenido en el debate el Conde de Romanones.

Los comentaristas daban la crisis por descontada.

Pinis confirma la dimisión de Gimeno
En los pasillos del Congreso, el señor Pinis confirmó la dimisión de Gimeno, diciendo que fue motivada por la disparidad de criterio con sus compañeros de Gabinete sobre el aumento de las tarifas ferroviarias.

Romanones confirma la dimisión de Gimeno.—Bomba final
Después de la sesión del Congreso, conferenciaron los señores Conde de Romanones y Gimeno.

Preguntado el Conde si era cierta la dimisión del Ministro de Fomento, contestó afirmativamente, añadiéndonos a los periodistas:

—«Esperen la bomba final».
Reina gran revuelo.

Los ferroviarios anuncian la huelga

Madrid, 31 (5:30)

Manifestaciones del Sr. Canals
El señor Canals, al recibirnos a los periodistas, manifestó que el Presidente no llevó nada a la firma del Rey.

Dijonos, además, que el Gobierno espera que el Senado dé ejemplo de diligencia en la discusión del proyecto de aumento de las tarifas ferroviarias.

Campaña de los socialistas
Los diputados socialistas han anunciado que emprenderán una enérgica campaña contra las reformas de las tarifas ferroviarias, afirmando que solo apoyarían a un Gobierno capaz de liquidar la situación económica.

El proyecto leído en el Senado
El proyecto de ley leído en el Senado sobre el aumento de las tarifas ferroviarias dispone que los viajeros de primera clase satisfarán en lo futuro, un aumento del 50 por ciento sobre el actual valor del billete; las de segunda, el 48; las de tercera el 45 y las mercancías un 50 por ciento.

Los ferroviarios anuncian la huelga
Por la tarde, decíase en el Congreso que, a causa de no haber contestado las Compañías a las peticiones de sus empleados, éstos han presentado en el Gobierno civil el oficio anunciando la huelga.

Presencia Asociada.

FOR CORREO

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

A primeras horas de la mañana de ayer algunos grupos situados en los alrededores del Madero vigilaban, en actitud pacífica, para evitar que acudiesen al trabajo los matarifes.

Entraron algunos empleados, entre ellos, los veterinarios, pero no pudo sacrificarse ninguna res de cerda ni lenar.

En la nave de ganado bovino se sacrificaron cinco bueyes y tres terneras para el consumo del ejército. Practicaron las operaciones de matanza cuatro individuos del regi-

miento de Caballería de Numancia, y ocho del batallón de Cazadores de Alba de Tormes.

La carne fué trasladada a sus destinos en camiones del ejército.

En los mercados escaseó la carne. Muchos puestos de venta estuvieron cerrados.

Hoy también escaseó tanto la carne que la mayoría de vecinos se quedaron sin poder comerla.

Tratándose de un servicio público, el Gobernador ordenó a la policía que se personara en los domicilios de los matarifes para obligarles a acudir al matadero o ocupar su puesto de trabajo; pero esta medida ha resultado ineficaz por no haber sido hallados los huelguistas.

Abundaron hoy las coacciones, pues grupos de significados sindicalistas, revolver en mano, impidieron que entrara obrero alguno en el Matadero.

Hoy sólo fueron sacrificados 16 tocinos y 4 bueyes.

La guardia civil ha procedido a la detención de seis individuos.

En la estación del Norte fueron detenidos Miguel Salvador Roca y Agustín Riera Claramunt, a los que les fué hecho un piquete con 500 hojas clandestinas, firmadas por el Comité del Sindicato Único de Transportes Marítimos y Terrestres y dirigidas a los ferroviarios de la red catalana, en las que se aconsejaba a éstos que abandonaran el trabajo en un momento dado, sin avisar a nadie. Los detenidos quedaron a disposición del Juzgado.

Los obreros panaderos no han acudido al trabajo esta madrugada, obediendo unos a coacciones que se les han hecho y voluntariamente otros, según se asegura.

El hecho es que esta mañana en las tahonas sólo se expendieron algunos panes que cobraron ayer y los que han podido elaborar los patronos ayudados por algunos individuos de sus familias.

En algunas tahonas el público ha formado cola, esperando poder surtirles de tan indispensable artículo.

Esta tarde visitó al Gobernador civil una representación de los patronos panaderos para decirle que se distribuirán en grupos de cinco para elaborar el pan que será destinado mañana al consumo público.

Fueron detenidos tres obreros panaderos por ejercer coacciones.

Ha sido detenido el conocido propogandista ácrata Tomás Herrero.

Esta mañana la Arrendataría distribuyó a los estancos una pequeña cantidad de tabaco, yendo custodiados los carros por la guardia civil.

Tan pronto como el público se apercebó de ello se formaron larguissimas colas junto a los estancos.

En la calle de la Torre, de San Gervasio, unos desconocidos hicieron tres disparos contra un obrero, que murió a las pocas horas a consecuencia de las heridas que recibió. Los agresores huyeron.

Continúa en el mismo estado la huelga planteada por el personal de talleres de «La Vanguardia».

Según informes oficiales, los huelguistas son unos cincuenta o cincuenta y cinco, entre cajistas y personal de máquinas.

En la Federación patronal han declarado que el manifiesto publicado el día anterior empezaba a dar los frutos apetecidos y, como consecuencia del mismo, se tienen noticias de que se habían presentado en las fábricas, obras y talleres, gran número de obreros a inscribirse para poder reanudar el trabajo conforme a las indicaciones que en el citado documento se hacen.

El número y proporcionalidad de los que se han presentado, no puede determinarse, en atención a que cada fabricante debe dar cuenta a la sociedad en que se halla inscrito, la que, a su vez, lo transmite a la Federación.

También se tenían noticias de Tarrasa, confirmando la referida impresión, sobre el manifiesto, y calculándose en un 40 por 100 el número de obreros que ayer se inscribieron en las fábricas para poder reanudar el trabajo.

Se atribuye a los sindicatos obreros el acuerdo de ir planteando la huelga por ramos, entre el personal de los servicios públicos, el objeto de dejar la ciudad sin carne, sin pan, sin agua y sin luz.

A este acuerdo obedecen, sin duda, las huelgas de los matarifes y panaderos.

Por el Gobernador civil ha sido restringido el uso de armas de fuego.

Palau Gari,
Barcelona, 30 de Diciembre.

Lo bueno siempre se impone, lo barato es siempre malo, no se deje engañar el público con CAPES adulterados...

Antigua Casa Llofrin

Señoras y Caballeros Visiten la

Liquidación de 20.000 pares Calzado

destinado a los Grandes Almacenes de París

Abierta en la Plaza de Cort

Calzado económico desde 8 Ptas. Calzado de lujo. Últimas creaciones francesas